



Carta a los grupos parlamentarios del Congreso de los Diputados 26 de junio 2017

Estimadas señoras y estimados señores del:

- Grupo Parlamentario Socialista
- Grupo Parlamentario Vasco (EAJ-PNV)
- Grupo Parlamentario Mixto
- Grupo Parlamentario Ciudadanos
- Grupo Parlamentario Popular en el Congreso

El **próximo 29 de junio** está prevista la **votación sobre la ratificación del Acuerdo Económico y Comercial Global entre la Unión Europea y Canadá (CETA)** por parte del Congreso de los Diputados.

Las y los **representantes de la sociedad civil organizada** y del **ámbito cultural, académico, artístico y periodístico** abajo firmantes, demandamos a los grupos parlamentarios del Congreso de los Diputados, y en especial al Grupo Parlamentario Socialista, al Grupo Parlamentario Vasco (EAJ-PNV), al PDECAT, PP y Cs que defiendan el interés general y los derechos de la ciudadanía votando en contra de la ratificación del CETA.

Durante el largo proceso de las negociaciones y la revisión legal, repetidamente hemos señalado que encontrábamos **grandes amenazas** en el texto del CETA **para la democracia, los derechos laborales y sociales** y el **Estado de Derecho**.

Nuestras objeciones son compartidas por un número creciente de personas en ambos lados del Atlántico.

- **3,5 millones de personas** de toda Europa, un verdadero récord, firmaron una petición en contra del CETA y su tratado gemelo, el Tratado Transatlántico de Comercio e Inversiones, TTIP.
- Más de **2.300 gobiernos regionales y locales se declararon territorios libres del CETA y del TTIP**.
- Hubo cuestionamientos constitucionales en Alemania, Francia y Canadá, y el Tribunal de Justicia de la Unión Europea estudiará pronto y dirimirá la legalidad de los controvertidos privilegios de los inversores extranjeros en el CETA, a petición de Eslovaquia y Bélgica.
- En el Estado español hay **8 parlamentos autonómicos** y casi **200 municipios** que han aprobado resoluciones en contra del TTIP y el CETA, incluyendo ciudades tan relevantes como Madrid, Barcelona, Valencia, Sevilla o Valladolid. En casi todos los casos con el apoyo de los votos de cargos públicos del PSOE.



- Cuatro gobiernos y parlamentos regionales belgas votaron repetidamente en contra del CETA por sus impactos negativos y, en particular, por los privilegios para los inversores y el peligroso tribunal de arbitraje “Sistema de Tribunal de Inversiones” (ICS, *Investment Court System*). O sea, un tribunal para dirimir los litigios inversor-Estado. Dichos gobiernos y parlamentos, y muy concretamente el de Valonia, casi llegaron a impedir que su gobierno federal firmase el acuerdo, y mantienen su posición de no ratificar el CETA.

Tanto en Canadá como en la UE, organizaciones agrarias, sindicatos, la sanidad y educación pública, operadores de gestión pública del agua, los organismos en defensa de los consumidores, los grupos ecologistas y defensores de los derechos digitales, ONGs de la Cooperación al Desarrollo y de los Derechos Humanos, así como asociaciones de pequeñas y medianas empresas (PYME) rechazaron este tratado.

A pesar de las múltiples controversias, el gobierno español ha acelerado la ratificación del CETA sin apenas permitir el control parlamentario, sin consultar a los parlamentos autonómicos o los municipios, sin que exista un estudio de impacto ni análisis del contenido del tratado a ratificar, sin pedir un informe preceptivo al Consejo General del Poder Judicial y sin dejar tiempo para cualquier consulta pública sobre el texto final. El Congreso de los Diputados acortó sus procesos de consultas internas, y limitó gravemente el debate sobre la ratificación del texto de 1.600 páginas.

Para lograr apoyos para la ratificación del CETA y disipar preocupaciones, numerosas declaraciones de los Estados miembros de la UE se anexaron al texto en los pasados meses. Sin embargo, no se cambió ni una coma del texto oficial del CETA desde su versión final publicada a comienzos de 2016. Y las declaraciones anexas, incluyendo un “Instrumento interpretativo adjunto” no solucionan, tal como los expertos han demostrado, ninguno de los problemas que surgen del conflictivo texto.

Queremos resaltar algunas de nuestras **preocupaciones fundamentales** sobre el tratado tal como fue firmado.

- El CETA autorizaría a miles de empresas extranjeras a demandar a los países donde tienen pensado invertir o han invertido por medidas legítimas y no discriminatorias para la protección de la población y del planeta. Nada en el tratado o en las declaraciones anexas podría impedir a las transnacionales utilizar los derechos de los inversores que otorga el CETA para intimidar a los gobernantes, con el fin de que dejen de regular en interés público. Por ejemplo, para abordar el cambio climático. El CETA, incluso deja la puerta abierta para indemnizar a los inversores foráneos por beneficios no realizados (*lucro cesante*) si un cambio normativo afectará negativamente a sus inversiones. Lejos de haber reformado “radicalmente” el ISDS (*Investor-State Dispute Settlement*), el mecanismo de resolución de conflictos inversor-Estado, el CETA lo expande y lo arraiga.



- El ICS del CETA garantiza a los inversores unos derechos sustantivos, pero no sus correspondientes obligaciones. No permite a los ciudadanos, a las comunidades o a los sindicatos presentar una demanda cuando una empresa viola normas ambientales, laborales, sanitarias, de seguridad y otras. Esto puede ser incompatible con el derecho comunitario, ya que establece un sistema legal paralelo que autoriza a los inversores a eludir los tribunales existentes. El ICS es discriminatorio porque garantiza derechos a los inversores extranjeros que no son permitidos ni a la ciudadanía ni a los inversores nacionales.
- En un neto contraste con los derechos de las corporaciones, las disposiciones del CETA en cuanto a derechos laborales y desarrollo sostenible no pueden ser ejecutables mediante sanciones. Quedan como declaraciones huecas que no tienen en cuenta los peligros que otros capítulos del tratado significan para los derechos de los trabajadores, la protección del medioambiente y las medidas para mitigar el cambio climático.
- El CETA limita seriamente la capacidad de los gobiernos para crear, expandir y regular los servicios públicos y para revertir liberalizaciones y privatizaciones fallidas, a causa de las cláusulas *standstill* y *ratchet*. El CETA es el primer tratado de la Unión Europea que hace de la liberalización de los servicios la regla, y de una regulación de interés público la excepción a través de la lista negativa de compromisos.
- Un estudio independiente de los impactos económicos del CETA predice que se perderán puestos de trabajo, tanto en la Unión Europea como en Canadá; que el crecimiento económico será más lento con el tratado, y que la pequeña ganancia en ingresos iría principalmente a los dueños del capital y no a los trabajadores. Como resultado, se espera que estando en vigor el CETA, la desigualdad sea mayor.
- El CETA hace que Canadá y la Unión Europea sean más vulnerables a las crisis financieras puesto que se producirá una mayor liberalización de los mercados financieros. También se restringirán severamente las reformas que tienen por objeto eliminar las causas claves de la inestabilidad financiera, y que aseguren una mejor protección de los consumidores y la economía en su conjunto.
- El CETA pone en riesgo el acceso de los ciudadanos a medicamentos necesarios para su salud. En Canadá, el CETA aumentaría el precio de las recetas de medicamentos para las administraciones provinciales, al menos, 858 millones de dólares canadienses por año. Algunos derechos de propiedad intelectual en el CETA se parecen mucho al texto del ACTA (*Anti-Counterfeiting Trade Agreement*), un tratado que fue rechazado en 2012 por el Parlamento Europeo.
- Las normas del CETA en cuanto a la cooperación reguladora y las regulaciones nacionales pondrán obstáculos adicionales a los gobiernos para ejercer su labor legislativa, y reforzarán el papel de los lobbistas empresariales en los procesos de elaboración de las políticas públicas. Con el establecimiento de un Comité Mixto se podrá adoptar decisiones vinculantes sin participación democrática.



- En ambos lados del Atlántico, el CETA expondría a los agricultores a una presiones competitivas que minarían su modo de vida a cambio de un pequeño beneficio para los consumidores, aumentaría el control sobre las semillas, obstruiría las políticas de compra de alimentos locales y amenazaría los estándares de la producción y procesamiento de alimentos, destruyendo todo esfuerzo para impulsar la agricultura sostenible.
- Las medidas de precaución para proteger a los consumidores, la salud pública y el medio ambiente pueden ser cuestionadas por el CETA, con la excusa de que son medidas gravosas, que no tienen base científica y que pueden ser barreras disimuladas al comercio. Nada en el texto del CETA o en las declaraciones anexas protege efectivamente el papel del principio de precaución europeo.

El CETA es el resultado de un proceso de negociación secreto entre el anterior gobierno canadiense y la anterior Comisión Europea. El parlamento español no puede proponer enmienda alguna. Sólo es posible el “tómalo o déjalo”, el voto afirmativo o negativo de las 1.600 páginas del tratado.

Demandamos:

- A los grupos parlamentarios del Congreso de los Diputados, en especial al grupo Socialista, al PNV, al PDeCAT, PP y Cs, que **defiendan el interés general y los derechos de la ciudadanía votando en contra de su ratificación.**
- la necesidad de un periodo de **información y debate público** en el que, tanto los sectores sociales y económicos como las administraciones públicas afectadas por este tratado, puedan participar y conocer todas las implicaciones e impactos que conllevaría su entrada en vigor.
- trabajar de manera conjunta con expertos/as, asociaciones de jueces, sindicatos, organizaciones ambientalistas y sociales y las administraciones públicas hacia la **democratización de los procesos** de toma de decisión, tanto para el CETA como para futuros acuerdos de comercio y de inversión de la UE, así como en un modelo alternativo de comercio.

El CETA impacta sobre el Estado de Derecho porque “elimina buena parte de las competencias y la jurisdicción de los tribunales españoles”, usurpando las funciones judiciales estatales, como señala María Concepción Sáez Rodríguez, vocal del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ).

Necesitamos un cambio de paradigma que conduzca a una política comercial democrática, justa y sostenible, basada en la Convención Internacional de los Derechos Humanos, así como en las necesidades de la mayoría de la población y de nuestro planeta. La ratificación del CETA nos alejaría de ese cambio imprescindible.

Atentamente,

Listado De Organizaciones, Representantes De La Sociedad Civil Y Academicos Firmantes:

Nombre Y Apellido	Cargo	Nombre de la organización
Abigail Fernández González	Portavoz	SISEJ
Adolfo Fernandez Gonzalez	Presidente	Asociación de Iniciativas Rurales Portalén
Adolfo "Txiki" Muñoz	Secretario General	ELA
Adrian Martínez	Vocal	Élite Taxi Madrid
Adrián Morales	Vocal	Associació de consum ecologic i responsable 30 Panxes
Adrian Rodríguez Benitez	Vocal	Elite Taxi Vigo
Agustín Iglesias Novillo	Coordinador Territorial	ATTAC Extremadura
Alberto Álvarez Vega	Portavoz	Asociación profesional Elite Taxi Barcelona
Alberto San Juan	Actor	
Alejandro Cuetos Menéndez	Director de Departamento Sistemas Físicos, Químicos y Naturales	Universidad Pablo Olavide (Sevilla)
Alejandro González	Coordinador	Amigos de la Tierra
Alexia Navas	Secretario de Organización	Somos Sindicalistas CATsa Málaga
Alfonso Gil Callirgos	Secretario de Organización	UGT de Cantabria
Alfonso Valero	Sociólogo	UCM
Amparo Clemente Ferreres	Comisión Permanente Federación de Sanidad y Sectores Sociosanitarios	CCOO – País Valencià
Ana Belén López Veréz	Tesorera	Asociación Cultural Fuco Buxá
Ana Flor Argüelles Suárez	Secretaría Sección Sindical	CCOO Asturias
Ana Marta Olmo Gascon	Profesora Titular Derecho del Trabajo	Universidad Castilla-La Mancha
Ana Murcia	Profesora Universitaria	Universidad de Valladolid
Anahí López	Portavoz	Sindicato de Estudiantes
Andrea Benites-Dumont	Comisión Ejecutiva	Casapueblós
Andrés Bermejo Cutanda	Secretario de Organización	CCOO RIBERA-SAFOR
Andrés Gallego Morente	Secretario General	CGT-LKN Euskal Herria
Andrés Minguenza Gracia	Secretario de Organización	Federación Enseñanza CCOO Aragón
Ángel Barroso Rodríguez	Coordinador Provincial	Ecologistas en Acción de Cádiz
Ángel Bosqued	Secretario Relaciones Internacionales	CGT (Confederación General del Trabajo)
Ángel Luis Castellano Bobillo	Secretario Acción Sindical	FSC CCOO Cuenca
Ángel Luis Del Castillo	Coordinador	ATTAC Madrid
Ángel Viviente Core	Coordinador General	Convocatoria Cívica
Ángeles Martínez	Coordinadora	ATTAC Oviedo
Anibal Palma García	Secretario Acción Sindical	CCOO Melilla
Antonia Ávalos	Presidenta	Mujeres Supervivientes de Violencias de Género
Antonio Baylos	Catedrático de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social.	Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de Ciudad Real
Antonio De Cabo De La Vega	Director del Instituto Complutense de Estudios Jurídicos Críticos	UCM
Antonio Fortes Ortiz	Secretario de Organización	Sindicato AAPP CGT Málaga
Antonio Moreno Marín	Gerente	Jubemavi S. Coop. And.
Antonio Abad Díaz	Presidente	Asociación Solidaridad Igualdad Sostenibilidad Trabajo Integral (ASISTI)
Antonio González	Responsable	Sindicato Andaluz de Trabajadores (SAT) Almería
Antonio Rodríguez Mejías	Secretario	Ecologistas en Acción – Albacete
Antonio Suárez Alcaide	Secretario Relaciones Sindicales	CCOO
Antonio Gutiérrez Vegara	Ex Secretario General	CCOO
Anuncio Moróño Noya	Miembro de la Directiva	Coordinadora de Crentes Galegas/os
Aracel.Li Domenech Sancho	Delegada Sindical	CCOO - Ajuntament de Sant Vicenç dels Horts
Arantxa Barragán	Secretaria de la Junta Directiva	Federación SETEM
Arantzazu Jurado	Delegada Sindical	UGT
Arcadi Oliveres I Boadella	Presidente	Universitat Internacional de la Pau – St. Cugat
Armando Cáceres Expósito	Coordinador	Ecologistas en Acción - Sevilla
Arturo León López	Secretario General	CCOO – País Valencià
Arturo Martínez	Secretario de Comunicación	Federación Estudiantil Libertaria
Asunción Villalba Maestegui	Secretaria de Igualdad	UGT Cantabria
Auroa Rosas	Comité de Empresa	CCOO
Aurora Leal	Profesora titular de Psicología	Universidad Autonoma de Barcelona (UAB)
Aurora Sánchez	Secretaria	La Simiente - Plataforma Lebrija contra los Transgénicos
Baltasar Garzón Real	Jurista y ex juez de la Audiencia Nacional	
Beatriz Quirós Madariaga	Miembro Secretariado	Sindicatu Unitariu y Autónomu de Trabayadores de la Enseñanza d'Asturies
Beltrán Uriarte	Presidente	People, acompañando a la mujer maltratada
Gallardo Quiroga Benito	Gerente	Gallardocars
Benxamin Rocha Coladas	Secretario de comunicación	Sindicato comarcal de pensionistas de CCOO Vigo
Berta Valdés De La Vega	Profesora titular	UCLM
Blanca Padrós Amat	Vocal	Comisión de Mujeres Abogadas del Colegio de la Abogacía de Barcelona
Braulio Romero Molero	Secretario de Organización	CCOO Canarias
Carlos Alcaraz García	Vocal de la Comisión Ejecutiva Confederada	CCOO – País Valencià
Carlos Casanova	Secretario de Organización	Federación de Industria de CCOO Canarias
Carlos Ludeña	Directiva	Sindicato de Estudiantes
Carlos Berzosa	Profesor emérito	Universidad Complutense
Carlos Del Barrio	Secretari polítiques sectorials i sostenibilitat	CCOO de Catalunya
Carlos A. González Svatetz	Investigador Emérito	Instituto Catalán de Oncología
Carlos Ponte	Portavoz	Plataforma de la Sanidad Publica de Asturias
Carmen Flores Valentín	Presidenta	Fórum de Política Feminista de Córdoba
Carmen González	Secretaria de Organización	Coordinadora de Agricultores y Ganaderos de la Comunitat Valenciana
Carmen Lampaya Latorre	Secretaria	Observatorio Ciudadano Municipal Sevilla
Carmen Alonso	Presidenta	Ingeniería sin Fronteras – Asturias
Carmen Canton	Dirección	Crear Bosques
Cecilio González González	Junta Directiva	Élite Taxi Madrid
César Yagüe Cebrían	Secretario General	CGT Aragón-La Rioja
Concepción Díaz	Vocal de Igualdad	Asociación SARAE
Cote Romero	Coordinadora	Plataforma por un Nuevo Modelo Energético
Cristian Lertxundi	Vocal	Butroi Bizirik en Transición (BBT)
Cristina Boekelman	Representante de los trabajadores	CCOO
Cristina Carrasco Bengoa	Profesora jubilada	Universidad de Barcelona
Cristófol Mascaró Sintes	Coordinador general	GOB Menorca
Daniel Raventós	Presidente	Red Renta Básica - Basic Income Earth Network
David Palomera Zaidel	Coordinador	ATTAC Acordem
David Díaz Delgado	Secretario	Grupo d'Ornitologia Mavea
Diego Álvarez Alonso	Profesor del Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social	Universidad de Oviedo
Diego Belón Herce	Representante sindical	CCOO
Dolores Cachero Buil	Secretaria General	Federación Servicios a la Ciudadanía CCOO CLM
Dolors Llobet	Comisión Ejecutiva	CCOO Catalunya
Dominique Girod	Presidente	L'ARQUET-ECOLOGISTES EN ACCIO
Eduardo Urturi	Presidente	Butroi Bizirik en Transición (BBT)
Elena Fernández Gutierrez	Miembro Comisión Ejecutiva	FECCOOCyL
Ela Mª Ramirez	Delegada de personal Aeropuerto de la Gomera	CCOO
Emilio Fernandez Gonzalez	Secretario General	CCOO HUELVA
Empar Pablo Martínez	Secretaria Confederada de Movimientos y Redes Sociales	CCOO
Enrique Martínez Miragall	Presidente	Llavors d'ací
Enrique Quintanilla	VicePresidente	Teatro del Barrio
Enrique Rodríguez Ruiz	Secretario General CCOO Vallés Occidental-Catalunya Central	CCOO
Ernest Cano	Decano	Facultat de Ciències Socials- Universitat de València
Esteban Moreno Jiménez	Presidente	Asociación de Taxistas Autonomos de Catalunya
Ester Andrés Del Alar	Secretaria	Asociación Cultural "El xop"
Esther Ortega Romero	Secretaria General	UNIÓN INSULAR CCOO Gran Canaria
Eva Tudela Rojas	Presidenta	Accio Ecologista-Agro
Eva Fernández	Vicepresidenta	SOCIEDAD CULTURAL GIJONESA
Evaristo Lombardero Rico	Presidente	Plataforma Ria Ribadeo
Fátima Aguado Queipo	Secretaria de Internacional	FSC-CCOO
Felix Fuentesebro	Director	Federación de asociaciones de Medicus Mundi en España
Fernando Gallego	Presidente	TEATRO SOCIAL
Fernando C. Ruiz Morales	Profesor	Universidad Pablo de Olavide
Fernando García Méndez	Vocal	Asociación para la Promoción de la Agroecología y la sostenibilidad (APASOS)
Fernando Rocha Sánchez	Miembro de la Comisión Ejecutiva	Casapueblós
Francisc Manuel Ramis Trujillo	Secretari de Moviments Socials	STEI Intersindical
Francisca Granados Gámez	Profesora Derecho del Trabajo y Seguridad Social	Universidad de Granada
Francisco Rivera Antúnez	Secretario General	Federación de Pensionistas y Jubilados CCOO Canarias
Francisco Trillo	ProfesoraDerecho del Trabajo	UCLM

Francisco Javier Canillas	Secretario	Grupo Ecologista Andarax GEA
Francisco José Mateu Fort	Portavoz	València Laica - Europa Laica
Francisco José Sánchez	Secretario de Organización	CGT Málaga
Francisco Jurado De Mira	Secretario General Sección Sindical Sector Administración de Justicia Málaga	CCOO
Francisco Martín Jiménez	Secretario Organización	CGT- Huelva
Francisco Rey Pérez	Presidente	Asociación de Taxistas del AMB
Gabriel Iglesias Asencio	Secretario de Organización	FSC- CCOO-Andalucía
Geovanny Lopez	Secretario	Taxistas Latinos Unidos
Gloria C. García-Nieto	Representante legal	Colectivo Escuela NO-Sexista de Asturias
Gloria García Nieto	Vocal	Asociación Feminista de Asturias
Gonzalo Aparicio López	Secretario General	Sector Ferroviario de CCOO de Albacete
Griselda Piñero Delledonne	Presidenta	ATTAC Acordem
Guillermo Fernández Díaz	Secretario de Organización	Federación de Pensionistas de CCOO
Gustavo Duch	Coordinador	Revista Soberanía Alimentaria, Biodiversidad y Culturas
Honorio Galindo Rocha	Presidente	Colectivo Ecologista Turcón-Ecologistas en Acción
Ignacio Barroso	Presidente	Associació d'Amistat amb el Poble de Guatemala
Ignacio Casado Galván	Secretario General	CGT Cadiz
Ignacio Fernandez Toxo	Secretario General	CCOO
Ignacio Salazar Erenchun	Profesor de universidad	Universidad de Sevilla
Igor Mera Uriarte	Representante	ESK Sindikatua
Inmaculada Miranda Sierra	Secretaria Comunicación	Unión Comarcal CCOO Oviedo
Ifaki Alonso	Arquitecto, Presidente	SANNAS y ECOMETRO
Ifaki Markiegi Candina	Vice-Presidente	FUNDACION MUNDUBAT
Iosu Osta	Responsable	ATTAC Navarra-Nafarroa
Irene Sánchez Choya	Presidenta	Asociación Cambalache
Isabel Araqui Martínez	Coordinadora Secretaría Internacional	CCOO
Isabel López Rodríguez	Socia fundadora	Aliadas por la Soberanía Alimentaria
Isabel Vilalba Seivane	Secretaría General	Sindicato Labrego Galego
J. Verónica Ramírez Rangel	Socióloga	Universitat de València
Javier Rodríguez	Responsable Secretaría Administraciones Públicas	STACyL
Javier Armesto Bartolomé	Representante legal de los trabajadores	Valenciana d'Aprofitament Energètic de Residus, S.A.
Javier Escalera Reyes	Profesor	Universidad Pablo de Olavide
Javier Guzmán	Director	VSF Justicia Alimentaria
Javier María Morales Tudela	Portavoz	Renta Basica Universal (RBU)
Javier Ortega Cifuentes	Secretario Organización	CCOO de Castilla-La Mancha
Javier Pacheco Serradilla	Secretario General	CCOO de Catalunya
Javier Porcar	Secretario General	Federación de Servicios de CCOO - Castellón
Jeroni Rico Pascual	Presidente	Margalló-Ecologistes en Acció d'Eix
Jessica Belda Peiró	Miembro del Consejo Rector	Teatro del Barrio
Jesús Lara Fernández	Secretaria de Organización	Ecologistas en Acción Andalucía
Jesus Gonzalez	Secretario	Observatori Ciutadà Contra la Corrupció
Jesús Martínez De Iturrate Díez	Secretario General	Sindicato Único de CGT – La Rioja
Jesus Prieto Santos	Director	BufetPrieto SL
Joan Fortuny	Profesor psicología	Universidad de Barcelona
Joaquín Aparicio Tovar	Catedrático de Derecho del Trabajo	Universidad de Castilla-La Mancha
Joaquín Pérez Rey	Profesor Titular de Universidad	Universidad de Castilla-La Mancha
Joaquín Aparicio Tovar	Catedrático de Derecho del Trabajo y de la Seguridad Social.	Universidad Castilla-La Mancha
Joaquín Moya Chacón	VicePresidente	Tareas Solidarias
Joaquín Navarro Mingarro	Secretario General	Pensionistas CCOO comarcas del Norte
Jokin Alberdi	Profesor	UPV/EHU
Jorge Correcher Mira	Doctor en Derecho	Universitat de València
Jorge García	Responsable de Organización	USTEA (Unión de Sindicatos de Trabajadoras y Trabajadores en Andalucía)
Jorge Gonzalez Sosa	Secretario Sección Sindical	FSAP
Jorge Maestre Martínez	Presidente	Devtopia Coop
Jorge Tabuenca Gómez	Secretario Organización	Unión Comarcal CCOO Andorra
Jose Alvarez Montero	Director	Forem pv
José Amalio Saiz García	Secretario	Ataxi
Jose Antonio Ramirez Ibañez	Profesor	consejería de educacion
Jose David Segura Fernandez	Secretario General Sección Sindical	UGT
Jose Luis Esteban Esteban	Secretario Organización	FEDERACIÓN SERVICIOS A LA CIUDADANÍA DE CCOO
Jose Luis Humara Garcia	Presidente	Mombacho amigos con Nicaragua
José Manuel Cuenca Moreno	Miembro comité confederal de la CONC	FSC-CATALUÑA
José Manuel Muñoz Póiz	Secretario General de CGT	Confederación General del Trabajo (CGT)
Jose Manuel Zapico Garcia	Secretaría General	CCOO ASTURIAS
Jose María Pareja Garcia	Secretaría General	Federación Regional de Pensionistas CCOO - La Rioja
José María Ruiz Olmos	Secretario Organización	CCOO l'Alacantí-les Marines
José Moñino Esquivia	Portavoz	Plataforma Ciudadana de Córdoba Comarca Sistema Público de Pensiones
José Rafael Lopez	Secretario General	Sindicat Intercomarcal CCOO Industria Comarques Centrals PV
Jose Sanchez Vico	Presidente Junta de Personal	Asamblea de Andalucía
Josefa Herman Alcantara	Vicepresidenta	Asociacion de Mujeres "Nuevo Convivir"
Juan Antonio Almendros	Administrador	Noosferic
Juan Carlos Rodríguez Torejon	Presidente	Simbiotica.ca
Juan Carmelo García	Presidente	IEPALA
Juan De Dios Liébana Calvache	Secretario de Organización	Federación de sanidad y sectores sociosanitarios CCOOPV
Juan Gimeno	Presidente	Economistas sin Fronteras
Juan Hernández Zubizarreta	Profesor	Universidad del País Vasco
Juan Luis Ballesteros	Consejo Rector	REAS Madrid
Juan Manuel Buendía Ruiz	Secretario	Asociación Mesa de la Ría de Huelva
Juan Miguel Calomardesteiro	Secretario General	Sección Sindical de CCOO del Ayuntamiento de Sagunto
Juan Miguel Hernandez Jimenez	Secretario General	CCOO CANARIAS
Juan Ortiz Villalba	Profesor	DE LA UNIVERSIDAD PABLO DE OLAVIDE
Juan Pedro Muñoz Ávila	Secretario General	Union Comarcal de CCOO de Oviedo
Juan Sebastián Fernández Prados	Profesor	Universidad de Almería
Juanmi Acejo Millán	Secretario Provincial	Alternativa Republicana
Julio Salazar	Secretario General	Unión Sindical Obrera (USO)
Justa Montero	Secretaria	Asamblea Feminista de Madrid
Justo Zahinos Jaramillo	Secretario	SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANDALUCIA
Lina Gálvez Muñoz	Catedrática de Historia e Instituciones Económicas	Universidad Pablo de Olvide, de Sevilla
Loia Santillana Vallejo	SECRETARIA ACCION SINDICAL	CCOO CASTILLA LA MANCHA
Lourdes Beneria	Profesora Emerita	Universidad de Cornell
Lourdes Miron Miron	Presidenta	Jovesolides
Luis Miguel López Valillo	Secretario	SFF-CGT Castellón
Luis Salado Rodríguez	Tesorero	Iniciativa Cambio Personal Justicia Global
Luis Sanjuán	Presidente	REAS RIOJA
M. Dolores Gracua	representante legal en Andalucía	Entrepueblos
M. Elisa Ivars Higón	RESPONSABLE SECRETARIA DONA INDUSTRIA COMARCA RIBERA-SAFOR	CCOO INDUSTRIA
M. Carmen Rodríguez	Coordinadora	CEA Estudiantes
Mª Luisa Torbio	Socia fundadora	punto&coma
Mª Pilar Buj Romero	Secretaria General de U.C.Teruel	Comisiones Obreras
Maite Puertes	Portavoz	Pobres Zero Comunitat Valenciana
Manuel García Fonseca	Directiva	Comité de solidaridad
Manuel González Garrido	Presidente	Consumo Consciente ARBORE S.Cooperativa Galega
Manuel Cantero Sánchez	Secretario de Organización	CCOO INDUSTRIA Baix Llobregat Alt Penedes Anoia Garraf
Manuel Cobo	Secretario de organización	Federación de Pensionistas y Jubilados de CCOO
Manuel Fernández	Portavoz nacional	Andalucía Entre Tod@s
Manuel José Triano Paulete	Secretario COMARCAL	UNIÓN COMARCAL CCOO CAMPO DE GIBRALTAR
Manuel Medina	Portavoz mesa de movilidad	UNIATRAMC UGT PV
Margarita Trasancos Bimendi	Miembra del secretariado de SUATEA	SUATEA
Maria Belén Barra Guinea	Miembro de la Ejecutiva	CCOO
Maria Belén González	Secretaria	OCSI
Maria Blanca Grimal Monzón	Secretaria de Igualdad	Union Comarcal CCOO Andorra
Maria Campuzano	Portavoz	Alianza contra la Pobreza Energetica – Catalunya
Marià de Delàs	Periodista	Público
Maria Del Pilar Muñoz López	Presidenta	Todas Somos Raquel
Maria Eugenia R. Palop	Titular de filosofía del derecho	Universidad Carlos III de Madrid
Maria Jesús Gomez	Secretaria de Organización	CCOO Murcia
Maria Luisa Hernandez De La Mora	Coordinadora	ATTAC España
Maria Mercedes Santamarifa Golpe	Secretaria de Organización	Unión Insular CCOO Lanzarote
Maria Olivares I Usac	Presidenta	Marxa Mundial de les Dones

Maria Piquer	Delegada sindical	CCOO-PV
Maria Remedios Molina Balsera	Maestra	Junta de Andalucía
Marian Alcalde Ibañez	Secretaria de Acción Sindical y comunicación	CCOO de La Rioja
Mariano Reaño Lambea	Presidente	Amics de la Terra de Mallorca
Marina Subirats	Catedrática emérita	Universidad Autónoma de Barcelona
Mario Rodríguez Vargas	Director Ejecutivo	Greenpeace España
Marion Hohn Abad	Presidenta	Associació Catalana per a la Defensa dels Drets Humans
Markus Rogozinski	Director	Agents 4 Music
Marta Filch	Economista	Freelance
Marta Gumà	Presidenta	DEPANA
Marta Lozano	Directora	Coordinadora Estatal de Comercio Justo
Martín Fernández	Secretario de Organización y Finanzas	CGT Enseñanza Málaga
Máximo Cordero Dominguez	Coordinador de Carretera Canarias	Federacion Servicios a la Ciudadania CCOO Canarias
Mercedes Lois	Secretaria	ENTREPUEBLOS
Michela Albarello	Secretaria de internacional y cooperación	CCOO de Catalunya
Miguel Blanco Suaña	Secretario General	COAG
Miguel Angel Fernández	Consejo Rector	Teatro del Barrio
Miguel Castro Moreno	Vicepresidente	Aso. Amistad Pueblo Saharaui de Sevilla
Miguel Martínez Laguna	Secretario Organización	CGT Aragón-La Rioja
Miguel Montenegro	Secretario General	CGT Andalucía
Mikel Larunbe Bidegain	Profesor jubilado	Universidad del País Vasco
Miren Basaldua	Apoderada	Fundación Mundubat
Montserrat Cervera Rodon	Presidenta	Associació Ca la Dona
Nerea Ramírez Piris	Coordinadora Estatal	Confederación de Ecologistas en Acción
Nery Díaz	Presidente	Asociación Víctimas de la Justicia Jurisdiccional
Nicolás González	Vicepresidente	Asociación profesional Elite Taxi Corsaris d'Eivissa
Nieves Boj Martínez	Presidenta	Fedación de Asociaciones de Barrio Zaragoza (FABZ)
Nuria Alonso	Presidenta	EconoNuestra
Olga Rodríguez	Periodista	
Olga Ruiz	Secretaria general	FACUA-Consumidores en Acción
Oscar Reina Gómez	Secretario General	Sindicato Andaluz de Trabajadores y Trabajadoras (SAT)
Pablo Casado Martín	Portavoz	La Casa Azul de Occidente
Pablo García Fernández	Responsable de calidad	Unión de Consumidores de Asturias
Pablo Llobera Serra	Representante	Red de huertos urbanos comunitarios de Madrid ReHd Mad!
Pablo López Del Amo	Secretario Acción Sindical FSC CCOO Granada	CCOO
Paco Ramos	Presidente	Ecologistas n'Aición d'Asturias
Patricia Olascoaga Recuero	Coordinadora	ATTAC País Valencia
Pau Diaz Boils	Secretari Organització	Federació Ensenyament CCOOPV
Paula Mateo Calero	Presidenta de sección	Sindicato de Estudiantes de Asturias
Paula Rodríguez Modroño	Profesora de Economía	Universidad Pablo de Olavide
Pedro Belmonte	Portavoz	Ecologistas en Acción Región Murciana
Pedro Ibarra	Profesor universidad	UPV/EHU
Pedro Luengo	Coordinador	Ecologistas en Acción de la Región Murciana
Pepe Fuertes Sarmiento	Presidente	Asociación de Pensionistas de Asturias
Puri Pérez	coordinadora general	Mugarik Gabe
Rafael Antonio Martínez Blanco	Coordinador	ATTAC Oriente de Asturias
Rafael Cordoba Bustamante	RESPONSABLE ORGANIZACIÓN	CS CCOO PV
Rafael Martínez	Secretario de Organización	FECCOOPV
Rakel Aspiazú Etxebarria	FEMINISTA	Uxu Talde Feminista
Rakel Izquierdo Garcia	Delegada sindical	ESK
Ramon Almeida	Presidente	Asociación Profesional Taxi
Ramon Garcia Hernandez	RESPONSABLE DE COMUNICACION	ATTAC CASTILLA Y LEÓN
Raúl Lorente Campos	Profesor	Universitat de València
Raúl Pascual Prieto	Miembro de Comisión Ejecutiva	Casapueblos
Reyes Del Moral	Secretaria	Coordinadora Provincial de ONGD de Jaén
Ricardo Martínez	Presidente	Elite Taxi Zaragoza
Rosario Gallardo Moya	Profesora titular	UCLM
Rosario María Alonso Rodríguez	Secretaria Ejecutiva	Comarcal U.G.T. Campoo
Rubén 'Dex' Moar Suárez	Portavoz	Rede de Estudiantes Solidarias (RES)
Sagrario Monedero	Jefa de Incidencia política	InspirAction
Salvador Penalba	Portavoz	Campaña per la Justicia Fiscal - CV
Salvador Pons Borderia	Catedrático	Universidad de Valencia
Santiago Mallo Fuentes	Secretario General	SSI ONCE DE FSC-CCOO
Santiago Navarro	Secretario General	CCOO Región de Murcia
Sebastián Madrigal	Portavoz	Plataforma No al TTIP-CETA-TISA d'Eix
Silvia Ibeas	Delegada de Sección	Sección Enseñanza CGT Burgos
Silvia Morilla Guirado	Profesora, Delegada Sindical	CGT
Soledad de La Blanca Barrios	Profesora, Delegada Sindical	CGT
Sonsoles García-Nieto Rivero	Presidenta	Red de ONGD de Madrid
Trinidad Blanch Marín	Presidenta	Coordinadora Valenciana de ONGD
Unai Andoni Gonzalez	Presidente	Elite Taxi Bizkaia
Unzalu Salterain	Coordinador	Ehne Bizkaia
Vicenç Navarro	Catedrático de Ciencias Políticas y Políticas Públicas	Universidad Pompeu Fabra
Vicent Josep Martínez García	Catedrático de Universidad	Universitat de València
Vicent Maurí	Portavoz	Intersindical Valenciana
Vicent Navalon Camarasa	SINDICATO INTERCOMARCAL RIBERA - SAFOR	FEDERACION DE INDUSTRIA CCOO P.V.
Vicente Bordera	Presidente	asociacion de productores y consumidores de productos ecológicos bioalacant
Vicentege Garcia	Secretario General	U.C. Henares de CCOO
Xabier Perez Lorenzo	Profesor, delegado sindical	CSI-F Central Sindical Independiente y de Funcionarios
Xana López	Portavoz	Sindicato de Estudiantes
Xavier Blasco	Presidente	Associació de taxistes de Tossa de Mar
Yayo Herrero	Directora	FUHEM